

Homenaje de los escritores vascos a Martín de Ugalde

Javier Angulo

El País, 1977-01-22.

El próximo martes día 25, en un restaurante de Bilbao, los escritores vascos ofrecerán homenaje a su compañero Martín de Ugalde, novelista y cuentista nacido en Fuenterrabía. Exiliado al final de la guerra, residente muchos años en Venezuela, refugiado en Francia, volvió al País Vasco hace tan sólo unos meses.

En su destierro francés recibió constantemente la visita de escritores vascos que querían conocer de cerca la figura de un hombre al que consideran uno de los más importantes representantes de la literatura contemporánea vasca. Por otra parte, su nombre ha aparecido fuertemente ligado al Partido Nacionalista Vasco habiéndose hablado hace bastante tiempo de él como futuro "lendakari" –presidente del Gobierno vasco–.

Autor fundamentalmente de cuentos (cuentos para inmigrantes, cuentos venezolanos y cuentos vascos), sus más importantes libros son *La semilla vieja*, *Las manos grandes de la niebla*, *Tres relatos vascos*.

Sus libros de reportaje han alcanzado en el País Vasco justa fama por haber sabido captar fielmente el espíritu, la filosofía y las aspiraciones del vasco desde la perspectiva del hombre exiliado que se ve obligado a vivir fuera de su tierra. En este capítulo sus títulos más importantes son: *Cuando los peces mueren de sed*, *Hablando con los vascos* y el reciente *Conversaciones con Chillida*.

El homenaje consistirá en una comida en la que tras la presentación, y lectura de adhesiones, intervendrán el investigador e historiador Elías Amézaga, quien hablará sobre la personalidad y la obra de Martín de Ugalde. Tras el brindis de honor, ya en los postres, intervendrá el homenajeado que se referirá a su vida en relación con Euzkadi y su literatura. Los asistentes al acto le harán entrega finalmente de una obra –pintura o escultura– de un artista vasco.